

## NOVEDADES

## Un Pedido Terrible

Por Ulyses Petit de Murat

Leemos en las célebres memorias de Casanova, en el tomo tercero, qué clase de castigo sufrió Damians en la plaza de Greve París, luego de atentar contra la vida de Luis XV. Por suerte para el lector, todavía no había cundido la lectura efectista que caracteriza tanto libro contemporáneo. El solo enunciado de que la tortura duró cuatro horas y media y fue presenciada por una multitud, queda fuera de toda adjetivación. Las palabras son muy débiles para expresar la condenación de la barbarie. Compartida por caballeros y damas refinados, que alquilaron balcones a precios muy altos para asistir al espectáculo. Era una época en que había mayor desenfado público que en nuestros días, pero no menos crueldad.

Ciertas entidades humanas no han cambiado. Hace poco una señora tuvo permiso para ver a su esposo en una cárcel donde se hallan detenidos políticos. Fue en el Brasil. Luego de estar con él, los siempre escasos periodos de tiempo acordados por una dureza que agrava el conjunto de los hechos, dirigió una solicitud al presidente de la República. Luego de describir el estado en que lo había encontrado a causa de prolongados y repetidos malos tratos, le solicitaba que lo hiciera matar de una vez. Se trata de una persona de cierta relevancia política, que fue diputado de izquierda en el parlamento de Brasilia.

La actitud de esposa del ex legislador y su denuncia vehemente viene a actualizar denuncias que asumieron a veces la voz evangélica de un obispo como Helder Cámara. Otras se han conocido, provenientes de diversos países del Cono Sur. Si se tiene en cuenta, que, en general, la vida en esos territorios tiene un curso sin demasiados enconos, con la afluencia propia de ese modo tolerante que le es propio a los latinos y que se acentúa en los latinoamericanos, estaremos de nuevo ante un problema que parece carecer de contestaciones adecuadas.

El crimen político de las guerrillas organizadas, con la previa tortura del encierro y la ansiedad que infligen a sus víctimas, crean una cadena cuyos eslabones correspondientes son las cruentas represalias del poder golpista o constituido.

La filosofía, partiendo de viejos postulados, afirma que acción y reacción son proporcionales. El terror, venga de donde venga, inventa una serie de formulaciones que ya definió la fisico-matemática. Con la diferencia que las acciones y reacciones del universo tienden a un equilibrio que en el dominio inestable de lo humano toma caminos cada vez más enloquecidos. Primero el terror se ejerce como ataque a un orden establecido; en seguida surge la respuesta del poder que quiere reafirmar sus fueros. Pero no pasa mucho tiempo sin que comience a apuntar una especie de caos incontrolable. Algo así como la chispa de agresión verbal que crea un estado de combate desahogado entre los borrachos de una cantina. Al fin de la reyerta, ninguno de ellos sabría decir cómo se originó.

La interrogación en busca de fundamentos ideológicos sería banal. En el Cono Sur solamente en limitados sectores existe una auténtica madurez política. Se enfrentan divisas, intereses. Chocan con tanto fragor que pareciera que hay en disputa posiciones auténticamente adversas. En ocasiones, como en varios de los últimos crímenes políticos se ha tratado apenas de una discrepancia en torno de nombres, pequeñas divisas o encononazos donde el amor propio y el ansia de poder oscurecen toda visual inteligente.

Los hombres han peleado siempre, incluso sin causa. Apena que esas formas regresivas lleguen a extremos de crueldad y de lucha que comprometen altos principios humanos y hasta la justa preservación de vidas inocentes. Sobre todo cuando el desarrollo necesario para establecer formas de vida de mejor nivel exige fuerzas que se agotan en las encrucijadas del odio.

EL DÍA

## Dudan en Europa que Argentina Pueda Realizar el Mundial de Futbol

RIO DE JANEIRO, 19 de marzo. (EFE).—“Nosotros, los europeos, no creemos que el torneo mundial de futbol pueda realizarse en la Argentina”, declaró el italiano Artemio Franchi, presidente de la Unión Europea de Futbol (UEFA), según informa hoy el diario *Jornal do Brasil*, de Río de Janeiro.

Franchi formuló su opinión, añade el diario, durante una cena realizada la semana pasada en el lujoso restaurante Mafía, de Río de Janeiro, ciudad en la cual permaneció un par de días en viaje a Roma y procedente de Buenos Aires.

*Jornal do Brasil*, que presenta la declaración como primicia exclusiva, añade que Franchi fue agasajado con una comida por Joao Havelange, presidente de la FIFA y varias personas, una de las cuales transmitió la información a un cronista del diario.

Después de calificar como “sorprendente la revelación hecha por Franchi”, se agrega que el presidente de la UEFA “presentó como alternativa para la modificación de la sede del Mundial de 1978 al Brasil y no a España, como se piensa”. “Es el único país —termina la noticia— que, según opinó Franchi, tiene condiciones, por el gran número de excelentes estadios, sistema perfecto de telecomunicaciones, etcétera, de organizar sin la necesidad de un largo periodo de preparación, una copa del mundo”.